

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 18 de mayo de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Confía Bilbao Marcos en que no proceda iniciativa de reforma a Ley Orgánica

Nacional: Entrega el IPN reconocimientos a maestros por su trayectoria

Internacional: 2012, límite para saber si existe el bosón de Higgs

SALUD

Estatal: Crece número de hipertensos jóvenes

Nacional: Hipertensión alta, peligro de muerte

ECONOMÍA

Estatal: Preparan Semana Regional PYME

Nacional: Pobres, 4 de cada 10 niños mexicanos: Cepal-Unicef

Internacional: Abre crudo Brent en 111.54 dólares por barril

POLÍTICA

Estatal: Falta de justicia, principal reclamo de los morelenses, reconoce tribunal superior

Nacional: Salvan a 513 migrantes en condiciones inhumanas

Internacional: Redes internacionales operan en la impunidad

EDUCACIÓN

Estatal:

Confía Bilbao Marcos en que no proceda iniciativa de reforma a Ley Orgánica

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Fernando de Jesús Bilbao Marcos, confía en que la iniciativa para modificar la Ley Orgánica de la universidad no prospere en el pleno de la legislatura local, al manifestarse respetuoso de las atribuciones de los legisladores, pero también exigente en cuanto al respeto de la autonomía universitaria. Confió en que no pase y no sea aprobada. De ninguna manera la universidad quedaría sin reaccionar por el simple hecho de atentar contra su autonomía. El hecho de no considerar a los actores universitarios, es en contra de la autonomía, dijo el rector, al considerar que la propuesta presentada por el priista Javier Mujica Díaz no se aprobará, al referir que así se lo han hecho sentir los partidos políticos representados en el Congreso Local.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Preparan elección de presidente de la FEUM

Este día sostendrá su tercera sesión de trabajo la comisión especial encargada de llevar a cabo el proceso de elección de presidente y comité directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Ante el pleno del Consejo Universitario de la UAEM, David Juárez Guerrero, director del Instituto de Ciencias de la Educación, quien forma parte de la presidencia de la comisión especial, dio a conocer que han sesionado en dos ocasiones, la primera para la instalación de dicha comisión en la que se llegaron a varios acuerdos, tales como que las decisiones se toman por consenso; se estableció la presidencia integrada por un estudiante y un director, además se ha convocado a una reunión de trabajo para este miércoles.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Acepta Consejo Universitario renuncia de miembro de Junta de Gobierno

El Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aceptó la renuncia de Carlos Trueba Castañeda para dejar de ser integrante de la Junta de Gobierno de la máxima casa de estudios, por lo que esta autoridad colegiada no se encuentra integrada en su totalidad. El documento, dirigido al Consejo Universitario, fue dado a conocer en la sesión extraordinaria del pasado lunes y en el cual Trueba Castañeda presenta su renuncia con carácter de "irrevocable" como miembro de la Junta de Gobierno de la UAEM, cargo para el que fue electo desde el 19 de diciembre de 2007.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

¿Una iniciativa con peso específico?

El día de hoy se publica un artículo de la exposición del *Primer salón de la plástica*, en la galería Víctor Manuel Contreras, en la Torre de Rectoría de la UAEM.

Diario de Morelos, sección magazine, p.6-7, (María Elena Noval).

Atoran jubilados pliego del SNTE

El haber destinado hace unos meses 76 millones de pesos para el pago de un bono a los maestros jubilados, está ocasionando que no se pueda cerrar la negociación contractual con el SNTE, toda vez que el Gobierno estatal tiene que buscar de dónde tomar más dinero para entregarlo a los maestros y superar los 78.5 millones de pesos asignados el año pasado. Así lo dio a conocer el dirigente del SNTE en la entidad, Luis Manuel Rodríguez Olvera, quien explicó que la mesa de negociación sigue instalada, en la búsqueda por llegar a acuerdos favorables lo antes posible, aunque todavía sigue teniendo 78.5 millones de pesos como oferta económica, por lo que se continúa buscando más recursos económicos que permitan elevar la cifra en los próximos días.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.4, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Entrega el IPN reconocimientos a maestros por su trayectoria

La directora general del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante Díez, entregó reconocimientos a profesores destacados de la institución que preside por su compromiso en la formación de profesionales, pues la educación tecnológica tiene un gran potencial en el desarrollo nacional.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=578905

Inicia la campaña Yo mujer en el IPN; espacio para construir su autonomía

Con el programa Yo mujer, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) será la primera casa de estudios en el país en aplicar una propuesta de desarrollo integral para alumnas, profesoras y trabajadoras administrativas, por medio de estrategias de autoconocimiento, toma de decisiones, responsabilidad personal y creación de proyectos propios, divididos en cuatro áreas: cognitiva, psicológica, política y económica, afirmó Yoloxóchitl Bustamante Díez, directora general del IPN. En su mensaje, durante la presentación de esta iniciativa, indicó que además se fomentará la creación de redes de mujeres que permita convertirlas en participantes activas de los cambios y transformaciones del IPN y del país.

La Jornada, p.46, (Laura Poy Solano).

Hay 34.9 millones de internautas en México

Para 2010 el número de internautas en México llegó a 34.9 millones, de los cuales 14.9 por ciento residía en el Estado de México, 11.8 por ciento en el Distrito Federal, 7.4 en Jalisco, 5.5 en Veracruz y 5.2 por ciento en Nuevo León. El estudio 'Hábitos de usuarios de Internet', de la Asociación Mexicana de Internet (Amipci), indica que el tiempo promedio de conexión es de 3 horas y 32 minutos, principalmente de lunes a viernes. Señala que de cada 100 viviendas que poseen una computadora 21 cuentan con Internet, en tanto que el dispositivo más utilizado es la computadora de escritorio con 68 por ciento, seguido por la laptop con 67 por ciento y los teléfonos inteligentes con 26 por ciento.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64167.html>; **La Jornada**, p.34, (Emir Olivares Alonso).

Nuestro agujero negro tiene una dieta restringida: una estrella cada mil años

En el centro de la Vía Láctea nuestro agujero negro supermasivo está hambriento, su último festín fue hace mil años, cuando una estrella del tamaño del Sol fue engullida sin remedio. El astrónomo Jorge Enrico Ramírez recordó que el agujero en el centro de nuestra galaxia tiene la masa de un millón soles y afecta gravitatoriamente a un número de estrellas tan grande como su masa. Estas estrellas interactúan, su distancia es relativamente pequeña, por lo que alguna tiene una colisión indirecta que cambia un poco la velocidad de alguna otra desafortunada, provocando que "caiga" en una órbita radial hacia el centro del agujero negro. Este es uno de los objetos de estudio del académico del Departamento de Astronomía y Astrofísica de la Universidad de California en Santa Cruz, quien ayer, a sus 35 años, ingresó a la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), después de una prolífica trayectoria que inició en la Facultad de Ciencias de la UNAM.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=579176; **La Jornada**, p.2a, (Emir Olivares Alonso).

Elba Esther carece de personalidad jurídica

El Comité Ejecutivo Nacional Democrático del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) advirtió que Elba Esther Gordillo carece de personalidad jurídica como presidenta de esa organización desde marzo de 2008, por lo que el Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA) incurrió en una grave violación a la norma al otorgar la toma de nota a partir de la fecha antes señalada y hasta marzo de 2012. Por lo anterior, anunció que promoverá una demanda penal contra el TFCA por abuso de autoridad y una queja ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) por la protección y los actos impunes del gobierno federal en favor de la ex priísta.

La Jornada, p.45, (Karina Avilés).

Internacional:

2012, límite para saber si existe el bosón de Higgs

El acelerador de partículas más potente del mundo podría permitir saber de aquí a 2012 si existe el bosón de Higgs, partícula clave buscada desde hace décadas, indicaron físicos. En el LHC, haces de protones son acelerados a velocidades cercanas a la de la luz en un anillo de 27 kilómetros de diámetro, situado a 100 metros de profundidad en la frontera franco-suiza. El objetivo es recrear las condiciones de energía intensa de las primeras fracciones de segundos después del big bang, hace 13 mil 700 millones de años. De esta sopa primordial pueden surgir nuevas partículas que podrían resolver misterios y ampliar la comprensión fundamental de la materia, esperan los científicos.

La Jornada, p.2a, (Afp).

NASA estudiará salinidad de los océanos

La NASA anunció hoy que ultima los preparativos para el lanzamiento del satélite Aquarius el próximo 9 de junio, encargado de estudiar los niveles de salinidad de los océanos y su influencia en los cambios climáticos. "Aquarius trazará un mapa de las variaciones globales de salinidad a un detalle sin precedentes, llevando a nuevos descubrimientos que mejorarán nuestra capacidad para predecir el clima del futuro", dijo Gary Lagerloef, director de Investigaciones del satélite.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64172.html>

SALUD

Estatal:

Crece número de hipertensos jóvenes

Durante 2010 aumentó el número de muertes por hipertensión arterial, registrándose 105 decesos, poco más de un tercio que el año anterior, sólo en la población entre 20 y 23 años. Paralelamente, aumentaron aquellos fallecimientos que están en relación con la misma condición, como la enfermedad cardiaca isquémica y los accidentes cerebro-vasculares, de acuerdo con registros de la delegación Morelos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), institución que a través de un comunicado informó que en 2010 se detectaron 7 mil 643 nuevos casos de hipertensión entre sus derechohabientes. Esta incidencia ya supera a la diabetes mellitus, que fue de 4 mil 970 nuevos casos. La población que se ha visto más afectada por este padecimiento es la de los jóvenes entre 20 y 23 años, cuando anteriormente era referido a personas en edad adulta; en 2009 se registraron 73 defunciones entre el sector juvenil.

Diario de Morelos, p.4, (Elizabeth Trejo).

Convoca DIF Cuernavaca a evitar enfermedades por medio de la prevención

El director del Sistema DIF Cuernavaca, Romualdo Salgado Valle, señaló que se cuenta con una plantilla médica especializada que a diario brinda atención a ciudadanos de escasos recursos. Las instalaciones del DIF se encuentran ubicadas en la calle Tabachín número 123 colonia Bella Vista, en un horario de 8 a 20 horas, donde los servicios médicos se dan de lunes a viernes.

La Unión de Morelos, p.19, (Sin firma).

Nacional:

Hipertensión alta, peligro de muerte

De acuerdo con datos reportados en la Encuesta Nacional de Salud (ENSA 2000), el 75 por ciento de los pacientes hipertensos diagnosticados tienen menos de 54 años, indicó el doctor Francisco Fernando Rodríguez Rosales, médico cardiólogo adscrito al Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, quien agregó que en el ámbito nacional la prevalencia de la Hipertensión Arterial (HTA) en la población mayor de 20 años es de 30.05 por ciento, es decir, que actualmente más de 30 millones de mexicanos hombres y mujeres la padecen.

La Crónica, (Bertha Sola), 14/05/2011, http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=578448

Alertan sobre daños hepáticos por automedicación y productos naturistas

La Fundación Mexicana para la Salud Hepática (Fundahaepa) lanzó una alerta para evitar la automedicación y consumo sin control de sustancias, suplementos y productos naturistas, con el objetivo de prevenir daños al hígado y la muerte; el presidente del Comité Científico de dicha fundación, Enrique Wolpert Barraza advirtió al respecto que el consumo indiscriminado y la ignorancia sobre qué contienen los productos naturistas provocan daños al hígado graves e irreversibles y la muerte de pacientes, en su mayoría jóvenes.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=579063

ECONOMÍA

Estatal:

Preparan Semana Regional PYME

En conferencia de prensa, el secretario de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado, Rafael Tamayo Flores; la delegada de la Secretaría de Economía en Morelos, Alejandra Jarillo Soto; y los presidentes de Canacintra Morelos y de la asociación de Ejecutivos en Relaciones Industriales del Estado de Morelos (ERIEI), informaron que con el propósito de generar más y mejores oportunidades de negocios para mejorar la economía local y la generación de empleos, del 25 al 27 de mayo se realizará la Semana Regional PYME "Expo Morelos Empresarial", con sede en el World Trade Center (WTC) en el municipio de Xochitepec.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera); **La Unión de Morelos**, p.32, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.6, (Elizabeth Trejo).

Verificará la Profeco bombas en gasolineras

Rosa María Hernández Álvarez, jefa del Departamento de Verificación y Vigilancia de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), informó que sigue la verificación en las gasolineras ante el quinto aumento de los combustibles del pasado sábado; el operativo "es permanente y se hace durante todo el año", los precios por litro del "gasolinazo" en el combustible de Magna es ahora de 9.16 pesos, y de Premium 10.30 pesos; asimismo el diesel subió a 9.52 pesos. Mencionó que en la página oficial de Profeco se tienen identificadas las gasolineras de acuerdo al nivel del que se está operando; se identifican con semáforos de tres colores; las de color verde operan correctamente, las de color ámbar son las que se han visitado y se encontró que tienen algún instrumento mal, y las de color rojo identifican a las que tienen anomalías graves y se encuentran en observación o en inmovilización de instrumentos.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera).

Brindarán apoyos a productores

En Xochitepec se llevó a cabo la Quinta Reunión Regional de Directores Agropecuarios, en la cual se abordó la problemática que enfrentan productores morelenses por falta de infraestructura para resguardar su ganado. Funcionarios de los municipios de Temixco, Cuernavaca, Tepoztlán, Miaatlán y Xochitepec, en sesión, hablaron de la urgente necesidad de construir los corrales de consejo de cada municipio. El objetivo es evitar que el ganado sin dueño permanezca en las calles, ya que con ello, además, se evitan enfermedades a la comunidad; al tiempo que deberán fortalecerse los programas de barrido, de tuberculosis y brucelosis.

Diario de Morelos, p.16, (DDM Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.33, (Sin firma).

Nacional:

Pobres, 4 de cada 10 niños mexicanos: Cepal-Unicef

Cuatro de cada diez niños en México viven en situación de pobreza. Son 15.8 millones de personas entre cero y 17 años con privaciones económicas y sin disfrute pleno de los derechos a que, según convenciones internacionales, todo infante debe tener acceso. El dato fue publicado este martes por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), como parte de una investigación de la pobreza infantil en la región (...) 81 millones de personas menores de 18 años viven en pobreza en Latinoamérica. La cifra equivale a 45 por ciento de la población en ese nivel de edad...

La Jornada, p.29, (Roberto González Amador); **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72708.html>; **Milenio**, <http://www.milenio.com/node/720983>.

Pobreza orilla a cientos de niños a trabajar

Cientos de niños otomíes de la región de Santiago Mezquititlán, en Querétaro, se "amontonan" en las paradas de los camiones, en sus periodos libres, para irse a trabajar al Distrito Federal ya sea de cargadores, limpiaparabrisas, vendedores de golosinas o a pedir limosna. Es la nueva faceta de la emigración, asegura el regidor de Amealco, Domingo González Juan. A falta de trabajo en Estados Unidos, dice, los adultos no tienen más remedio que regresar a su tierra; pero como se necesita el dinero, en lugar de ellos las mujeres y los niños migran a los pueblos cercanos del Estado de México, Michoacán e incluso a las ciudades de Querétaro y San Juan del Río. En Amealco habitan unos 20 mil queretanos otomíes, que representan 30% de la población amealcense.

El Universal, (Juan José Arreola, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80456.html>.

Pese a ajustes, el AICM perdió 557.7 millones de pesos en 2010

Durante 2010, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) reportó una pérdida neta de 557.7 millones de pesos, aun cuando realizó en el año cinco ajustes sucesivos en su presupuesto por más de 75 millones de pesos, y otros recortes por casi 700 millones de pesos más en el gasto público de inversión, servicios materiales y servicios generales. La pérdida registrada en el año fue 6.2 por ciento mayor que en 2009, cuando la cifra alcanzó 523.7 millones de pesos.

La Jornada, p. 35, (José Antonio Román).

Suben 6% los precios de la vivienda

Al primer trimestre de 2011, los precios de vivienda (casas solas, conjuntos habitacionales y departamentos) mostraron una variación nominal al alza de 6.0 por ciento, en relación al mismo período del año pasado. De acuerdo con el Índice de Precios de la Vivienda que publica Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), el incremento registrado fue por cambios en la composición del mercado inmobiliario dirigido hacia casas en condominio y departamentos.

Milenio, <http://www.milenio.com/node/721068>

Apenas creció 3.3% la industria restaurantera entre enero-febrero

La industria restaurantera, una de las mayores generadoras de empleos dentro de la actividad turística, consideró este martes que el mercado interno continúa deprimido y por ello el sector tuvo un crecimiento apenas de 3.3 por ciento en el primer bimestre del año. Braulio Cárdenas, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), dijo que el cierre de negocios no obedece únicamente a la violencia, sino a factores como la economía nacional que se ha caracterizado por un mercado interno deprimido. La situación del sector no ha sido halagüeña, pues no se ha presentado un crecimiento importante desde hace dos años, afirmó el dirigente restaurantero.

La Jornada, p.34, (Julio Reyna Quiroz).

Telmex, principal proveedor de Internet, con 7.6 millones de cuentas

En el Día Mundial de Internet, Teléfonos de México (Telmex) afirmó que es el principal proveedor de este servicio de banda ancha en México, y afirmó que el país es el segundo con mayor crecimiento entre las naciones de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), con una tasa de 60 por ciento en los últimos cinco años. Anunció que ayer puso en operación 500 sitios de conectividad pública y gratuita WiFi móvil en 23 estados, con lo que acumulan la operación de 4 mil sitios públicos en beneficio de 6.5 millones de usuarios.

La Jornada, p.33, (Miriam Posada García).

Recomienda la OCDE eliminar el subsidio a gasolinas en México

El subsidio al precio de la gasolina es ineficiente y el gobierno mexicano debe acelerar el proceso para eliminarlo. Es la recomendación que hizo este martes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El organismo, dirigido por el ex secretario de Hacienda José Ángel Gurría, afirmó que la tasa cero al consumo de alimentos y medicinas beneficia en gran medida a los hogares de mayor ingreso. Es más eficiente, sostuvo, realizar transferencias de efectivo en forma focalizada si se quiere reducir la pobreza. El país necesita una estrategia contundente para eliminar los subsidios a la energía y encontrar mejores formas de proteger a los pobres.

La Jornada, p.29 (Roberto González Amador); **El Universal**, (José Manuel Arteaga);

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/36867.html>; **Milenio**, <http://www.milenio.com/node/721377>.

Internacional:

Abre crudo Brent en 111.54 dólares por barril

El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en julio se cotizaba en 111.54 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 1.55 dólares (1.39 por ciento) respecto al cierre del martes, de 109.99 por barril. El precio del petróleo remontó en esta sesión, tras una caída sostenida desde hace un mes.

Milenio, <http://www.milenio.com/node/721336>.

POLÍTICA

Estatal:

Falta de justicia, principal reclamo de los morelenses, reconoce tribunal superior

El gran reto de los titulares de los poderes del estado es lograr que la sociedad confíe de nuevo en las instituciones públicas que representan, porque de lo que más se quejan los morelenses es de la falta de justicia y seguridad, reconoció Miguel Ángel Falcón Vega, presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado, durante la presentación de su primer informe de labores al frente de ese órgano colegiado.

La Jornada, p.13, (Rubicela Morelos); **El Sol de Cuernavaca**, p.p. y 4, (Martín Sánchez).

Iniciaron proceso contra Casamata

El área jurídica de la Auditoría Superior de Fiscalización notificó al auditor, Gerardo Casamata Gómez, estar suspendido del cargo por el pleno del Congreso y el inicio de un proceso administrativo en su contra, por presuntas irregularidades en la supervisión y conclusión de auditorías a los municipios de Tepoztlán y Jantetelco, correspondientes a administraciones pasadas.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 5, (Andrés Lagunas).

Rechazan en el ALM plan de remodelación

Cientos de personas que dijeron ser comerciantes del mercado Adolfo López Mateos realizaron una manifestación para exigir que las autoridades federal, estatal y municipal informen los acuerdos a que llegaron y detallen de la obra que han anunciado en esta central de abasto.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3, (Israel Mariano).

Nacional:

Salvan a 513 migrantes en condiciones inhumanas

La policía estatal de Chiapas detuvo ayer a 513 emigrantes indocumentados, de diferentes nacionalidades — la mayoría guatemaltecos— en un retén instalado en la carretera Tuxtla Gutiérrez-San Cristóbal de las Casas. De acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Gobernación, los emigrantes fueron detectados con un equipo de rayos X que está instalado de manera permanente en ese retén. El comunicado informa que entre los emigrantes se encuentran 32 mujeres y cuatro menores de edad. El boletín de la Segob precisó la nacionalidad de las 513 personas detenidas, pero la dependencia sólo dio a conocer lo siguiente: "En el primer tractocamión asegurado, marca Kenworth color blanco placas de circulación 969 AK5, viajaban 240 personas. Entre ellos, 211 de origen guatemalteco; 19 salvadoreños, seis ecuatorianos, tres chinos y uno de nacionalidad japonesa.

La Jornada, p.5, (Elio Henríquez, Fabiola Martínez y agencias); **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=579261.

Detienen a dos funcionarios del INM

La Procuraduría General de la República (PGR) detuvo este martes a Raúl Vázquez Damián y Carlos Moreno Flores, delegado y subdelegado del Instituto Nacional de Migración (INM) en el municipio de Ciudad Cuauhtémoc, Chiapas, debido a que fueron acusados de prostituir a mujeres migrantes de origen centroamericano, revelaron fuentes ministeriales. La investigación de ese caso está a cargo de la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra) de la PGR. Ambos servidores públicos fueron trasladados a las instalaciones de la fiscalía para que rindan su declaración ministerial en calidad de indiciados. El pasado fin de semana, durante un foro sobre trata de personas efectuado en Tapachula, Chiapas, una joven hondureña denunció que fue prostituida por ambos funcionarios durante ocho meses en antros de Frontera Comalapa. (Vázquez Damián) me forzaba a tener relaciones y cuando se descubrió todo me amenazaron con agredirme si denunciaba las cosas, expuso.

La Jornada, p.9, (Alfredo Méndez).

Este año se han duplicado las extorsiones a micro, pequeños y medianos comerciantes

En lo que va del año las extorsiones a micro y pequeños comerciantes se han duplicado en comparación con los primeros meses de 2010, indicó la Asociación Latinoamericana de Micro, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme). Alejandro Salcedo, presidente del organismo, dijo en entrevista que ya no sólo los miembros del crimen organizado piden cuotas de entre 200 y 500 pesos a locatarios de mercados públicos para no molestarlos, sino incluso elementos de seguridad pública se han aprovechado del clima de miedo que prevalece entre este sector para pedir cooperación a cambio de protección. Lo anterior, dijo, se ha detectado tanto en los estados de la frontera norte, como en el Distrito Federal y estado de México. El organismo calcula que por cada mercado público (donde se agrupan entre 150 y 200 comercios en promedio) los delincuentes obtienen entre 70 mil y 100 mil pesos mensuales. Indicó que en entidades como Tamaulipas, las cuotas a locales establecidos van de desde mil hasta 20 mil pesos, dependiendo del tamaño del negocio.

La Jornada, p.10, (Juan Carlos Miranda).

Gobernador de SLP recrimina a García Luna por falta de resultados de la PF

San Luis Potosí SLP, 17 de mayo. El gobernador Fernando Toranzo Fernández subrayó ante el titular de la Secretaría de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, la omisión en que incurre la representación de la Policía Federal en San Luis Potosí, al no dar solución a las denuncias presentadas por su administración sobre el incremento de hechos delictivos en las carreteras federales que atraviesan el territorio estatal. Según un documento fechado el 16 de febrero de 2011, que el mandatario priísta envió a García Luna, en los estudios Incidencias delictivas de 2011 en carreteras federales y Análisis de robo a transportistas y vehículos robados con violencia vinculados a la delincuencia organizada, realizados por la Policía Ministerial del estado: Se refleja el incremento de hechos delictivos en estas importantes vías de comunicación que no obstante hacerlos del conocimiento de la coordinación estatal de la Policía Federal, se repite su comisión sin observarse acciones de investigación o prevención.

La Jornada, p.13, (María Guadalupe González).

El gobernador de Durango se deslinda de la actuación judicial en el caso de las narcofosas

Ante el hallazgo de 218 cadáveres en fosas clandestinas de la ciudad de Durango, el gobernador del estado, Jorge Herrera Caldera, insistió en que el delito es de competencia exclusiva de la Federación. El presidente Felipe Calderón, por su parte, ofreció al gobernador Herrera Caldera apoyo en las investigaciones para llevar ante la ley a los responsables del asesinato de esas 218 personas encontradas en fosas clandestinas. El mandatario duranguense aseguró que su administración no tiene una cifra exacta del número de personas secuestradas en la entidad, ya que los familiares o víctimas de dicho delito no lo denuncian por temor a posibles represalias.

La Jornada, p.12, (De la Redacción).

Autoridades de Guanajuato intervienen las direcciones de seguridad de 3 municipios

La Procuraduría de Guanajuato intervino este martes las direcciones de seguridad pública de los municipios de Yuriria, Uriangato y Moroleón para investigar probables nexos de policías con el crimen organizado. A su vez, el ayuntamiento de Torreón cesó al menos a 150 policías municipales que no aprobaron exámenes de confiabilidad aplicados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Con los casos de Yuriria, Uriangato y Moroleón, la procuraduría guanajuatense ya ha intervenido seis direcciones de Seguridad Pública municipales; las anteriores fueron las de Tarandacuao, Acámbaro, Jerécuaro y Coroneo, donde se detuvo lo mismo a mandos superiores que a agentes rasos, por presuntos vínculos con el grupo delictivo *La Familia*.

La Jornada, p.14, (De la Redacción).

Miedo entre ganaderos del país

Los ganaderos del país tienen mucho miedo de hablar sobre el clima de inseguridad y violencia que viven, y es por eso que la mayoría prefiere mantenerse en silencio y no presentar denuncias ni declarar nada, y de esa forma no tener más problemas con el crimen organizado, lamentaron miembros de organizaciones de pequeños y medianos productores. Armando Chávez Loyo, secretario del comité directivo de la Unión Regional Ganadera Llave del Sureste –con presencia en los estados de Veracruz, Oaxaca, Tabasco, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo–, admitió que el gremio ha sufrido por la inseguridad en todo el país, a tal punto que muchos de sus integrantes prefieren guardar un silencio absoluto al respecto.

La Jornada, p.14, (Fernando Camacho).

Exigen auditar el manejo de los fondos anticrimen entregados a los estados

El presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal del Senado de la República, Ramón Galindo, consideró indispensable realizar una auditoría externa a todos los gobiernos estatales para conocer el manejo de los recursos millonarios en materia de seguridad pública, que se les ha entregado, ya que la mayoría de los gobernadores no han realizado los exámenes de control de confianza de los cuerpos policiacos, tienen subejercicios presupuestales y los delitos del fuero común se han elevado. El legislador panista hizo notar que en 2010 las entidades de la República recibieron 19 mil 583 millones de pesos para seguridad pública y este año más de 23 mil millones, sin que haya avances, mientras la violencia y la inseguridad se intensifican en gran parte del territorio nacional.

La Jornada, p.15, (Andrea Becerril).

Acusan ONG a Migración de “maquillar” irregularidades

Defensores de los derechos de los indocumentados y organizaciones no gubernamentales criticaron al comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), pues dijeron que trata de “maquillar” el problema de corrupción que se vive y de minimizar las violaciones que sufren los extranjeros a manos de agentes y delegados. El padre Alejandro Solalinde, del albergue de migrantes Hermanos en el Camino, consideró que Salvador Beltrán del Río, comisionado del INM, “sigue en su papel de cosmetólogo”, pues pretende, con sus declaraciones, “maquillar la realidad y no aceptar con ello la gran problemática y corrupción que inunda el instituto. “Los hechos hablan y seguirán hablando. Dentro de la institución hay impunidad y atropellos a los derechos humanos de los migrantes por parte de los agentes. El instituto está liquidado, con desprestigio y existe corrupción”.

El Universal, (Natalia Gómez, Liliana Alcántara y Mariana León),
<http://www.eluniversal.com.mx/notas/766259.html>.

Daña crimen comercio con México: EU

Debido a los altos niveles de inseguridad en los estados del norte del país, las empresas exportadoras estadounidenses deben realizar inversiones extra para asegurarse de que sus productos lleguen a salvo a sus destinos, dijo Eric W. Hansen, subdirector de la oficina Comercial de la Embajada de Estados Unidos en México. “La delincuencia hace difícil la exportación incluso para ambos países quienes deben buscar nuevas rutas o cambiar el tráiler por la transportación marítima y eso complica las operaciones porque incrementa los costos que impactan en el consumidor final”, comentó en entrevista. Agregó que con el incremento en el precio de los combustibles se generan importantes gastos para las empresas, pues por seguridad del personal y la mercancía, tienen que ir 400 kilómetros más lejos para evitar ciertas zonas de conflicto.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/766260.html>.

Seguridad, con cultura ciudadana

Los pueblos fuertes sobre la faz de la Tierra son aquellos en que la economía y la cultura se integran. “No se trata sólo de corregir desigualdades sino también de incluir a todo mundo en la ciudadanía”, así lo expresó el ex candidato presidencial de Colombia, Antanas Mockus. “¿Quieren seguridad?, construyan ciudadanía”, agregó el político sudamericano tras participar en la presentación del reporte general de acciones de cambio cultural y resultados de la primera fase del programa: “Los 10 comportamientos”, organizado por el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del DF. Durante su reflexión mencionó que todos los ciudadanos tenemos algo de “mala leche”, de “patancito” por lo que es necesario un ejercicio de autorregulación y si no funciona, entonces viene la regulación que se fundamenta en la policía y la justicia. Comentó que en su visita a México, encontró que en el Distrito Federal se está avanzando en la integración de una cultura ciudadana. Hechos como el de tirar basura mal colocada en el lugar adecuado, el cuidar y reusar el agua, el recoger chicles tirados en la calle y evitar la contaminación, o enseñarse a cruzar la calle de forma correcta, son como pequeños “faules” que un árbitro en el fútbol no deja pasar y termina con un final de partido bien dirigido.

El Universal, (Fernando Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106210.html>.

FCH ofrece su respaldo a gobiernos de Durango, Michoacán y Baja California

En un encuentro privado el presidente Felipe Calderón, ofreció su respaldo al gobernador de Durango, Jorge Herrera, para realizar las investigaciones dirigidas a llevar ante la ley a los responsables de las muertes de personas halladas en fosas clandestinas., se urgió a la entidad a que avance con mayor profundidad en la depuración, profesionalización y equipamiento de la policía estatal y corporaciones municipales para abatir los delitos del fuero común. En tres comunicados difundidos durante la gira del mandatario, se informó que este lunes, Calderón recibió también —por separado— a los gobernadores de Michoacán, Leonel Godoy, y de Baja California, José Osuna Millán, a quienes dijo que en la lucha por la seguridad es fundamental el trabajo coordinado y corresponsable entre los tres niveles de gobierno.

La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=579255.

Internacional:

Redes internacionales operan en la impunidad

Las redes de tráfico internacional de mujeres y trata de personas internan cada año a Estados Unidos entre 15 mil y 18 mil víctimas, que en su mayoría proceden de Asia, Latinoamérica y Europa del este, reveló este martes la activista estadounidense Lori L. Cohen, quien citó estadísticas de la Oficina Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en inglés). La también abogada añadió que de acuerdo con datos de esa misma instancia, 92 por ciento de entre 9 mil y 14 mil mujeres son víctimas, de parte de sus novios o esposos, de un fenómeno identificado como trata disfrazada, en el que las afectadas son seducidas y enamoradas por hombres (principalmente de nacionalidad estadounidense) que se casan con ellas para que ingresen al país. Una vez que llegan a Estados Unidos, estas mujeres, en su mayoría de entre 13 y 23 años de edad, son obligadas a trabajar sin prestaciones de ley y bajo condiciones de violencia intrafamiliar. En una conferencia de prensa efectuada en las instalaciones de la embajada de Estados Unidos en México, la representante de la organización no gubernamental Sanctuary for Families (asociación neoyorquina, sin fines de lucro, fundada en 1984 para apoyar a mujeres víctimas de abuso sexual y doméstico) agregó que una de cada tres adolescentes, de diversos países, de las 450 mil que cada año escapan de sus hogares, son atrapadas por las redes internacionales de trata de personas durante las 48 horas posteriores a que dejaron su hogar.

La Jornada, p.9, (Alfredo Méndez).

El “Movimiento de los indignados” toma La Puerta del Sol

Decenas de miles de jóvenes desafiaron ayer a las autoridades españolas y volvieron a llenar la Puerta del Sol de Madrid, pese al desalojo a la fuerza ocurrido durante la madrugada. Convocados a través de las redes sociales por diferentes organizaciones, todas englobadas en lo que se conoce ya como “movimiento de los indignados”, los manifestantes españoles han copiado de la revuelta árabe la toma de la plaza más emblemática del país, como ocurrió desde principios de año en la Plaza Tahrir de El Cairo, pero el fondo de la protesta es más parecido a la rebelión que estalló en Islandia a finales de 2008, cuando la población logró tumbar el gobierno y que el nuevo gabinete encarcelara a los banqueros, acusados de arruinar el país.

La Crónica, http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=579149.

Strauss debe dejar FMI

El director del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, despertó ayer en una cárcel, acusado de intento de violación, mientras en la comunidad internacional aumentaban las presiones para que renunciara. El director gerente del FMI, de 62 años, pasó la noche sin incidentes en la cárcel de la isla Rikers después que el lunes le negaron la libertad bajo fianza. Strauss-Kahn, está sometido a vigilancia especial en la prisión a la espera de juicio ante el temor de que intente suicidarse. El FMI dijo ayer que Strauss-Kahn, carece de inmunidad. En un breve comunicado señaló que “la inmunidad de los directores gerentes es limitada y no es aplicable en este caso”. El secretario del Tesoro de EU, Timothy Geithner, dijo ayer que Strauss-Kahn “no está posición” de encabezar el organismo y sugirió nombrar “formalmente” a alguien para asumir el cargo de manera interina.

El Universal, <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72709.html>.